

軽米町百人委員会第1回環境・衛生部会議事録

○開催日時：平成29年8月1日（火）午後7時～午後8時30分

○開催場所：軽米町農村環境改善センター1階大会議室

○出席者

委員16名中全員出席

事務局：地域整備課 川原木、江刺家

町民生活課 福田

総務課 吉岡

○開会

地域整備課長

1 自己紹介

出席者順次自己紹介（16名）

2 正・副部長選出

部長 浅水喜一さん、副部長 高林昭子さん

3 議事

（部長）私事ですけれども、交流駅建設委員の委員長もやっております、出来れば他の人にやらしてもらえば良かったのかなあとと思いますが、委員長を務めさせていただきたいと思います。

今日顔を見ますと知っている方、始めてお会いする方があろうかと思いますが、委員の方々の活発な意見を出していただいて、進めていきたいと思います。私、副部長さんともどもよろしくお願いします。

（事務局）以後は部長さんより進行をお願いします。

（部長）交流駅建設委員会の委員さんも何人かいるようですけれども、先ほどの全体会議の中で交流駅についての説明がありましたが、交流駅についてざっくりぼらんに皆さんから意見を出していただき進めていきたいと思います。

どういう形とか・どういう機能があればいいのとか含めてフリーに広範囲に意見を出していただきたいと思います。

（委員16）和太鼓（うかめ）が練習できる場所も設けては？現在フォリストパークなどで練習している。ホールでもかまわないが練習する姿が外から見られるような施設にすることにより交流が生まれてくるのではないのか。外から来る人に向けての観光案内みたいな交流する場所を作ることにより情報発信につながる。

（委員7）図面を見て感じたが、一番利用されるし入りやすいので図書館は入口すぐの所の方が良いと思う。バスの待合場所は、バスが来た時にすぐ見える場所に設けた方がいい。会議室については、2階に持って行った方がいいと思う。

（委員1）平成11年の大災害を考慮し、建設する高さを再度検討してみては？建設予定地も浸水しているし、軽米町の防災マップの浸水区域に指定になっている。

（委員5）喫煙所設置予定はあるのかないのか。（たばこの吸い殻が捨てられ環境によくない。）

(委員長) 予定がある・なしということではなくマナーを守らない人がいると、環境上よくないので外に設置した方がいいという意見ということによろしいですね。

(委員 11) 自分は喫煙しないが、喫煙所は設置した方がいいと思います。今は分煙が進んでいるので決まった場所で吸って貰った方がいい。特産品の販売スペースを設けているが、交流駅での年間行事等を見るとかなりの開催回数があるので、PRするのであればスペースが狭いのでないか。

(委員 9) 他市町村よりこのような施設を建設することが遅れたので、コンセプトをもった建物にしてもらいたい。二戸市の文化会館はあまり音響が良くないと聞くので、音響はきちんと検討するべきである。規模が小さくても。商工会館機能を持った建物の方がいいと思います。

(委員 3) 中央公民館は昭和 30 年代から建設され、いつ完成したかは定かではないが、町でこのような施設を今後建設することはできないと思うので、しっかりと検討し、後からこうすれば良かった、金がないからではダメ、最初の聞いた内容と違う。スケールが小さいような気がする。

(委員 15) ロータリーの中心には上垣、植樹はしない方がよい。木の陰等からの飛び出しにより事故が多く発生している。

(委員 10) 観光案内のスペースがあった方がいいと思う。

(委員 14) 健康増進室は具体的にどのようなものを予定しているのか。

(事務局) トレーニングマシンを置いてやるスペース

(委員 14) 町民体育館と重複するような感じですか。

(事務局) 体育館は利用率が良くないので、周りからも見えるスペース設けるものだと思います。

(委員 2) 交流駅であれば、もっと町民が交流でき、他から来た人も自由に利用できる場所がない（ハイキューの関係で訪れた人がトイレとかコスプレ等の着替える場所がなく、ボランティアで着替え場所を貸してくれる人の家で行っている。）のもっと自由なスペースを設けてほしい。

(委員 16) 館長室とあるが、そのような部屋が必要なのか？必要なのであればあまり大きな看板は設けない方がいいと思うし、事務室があるようなので特別設ける必要はないと思う。

(委員 8) 二戸市の方が近いので、交流駅を作っても自分は二戸を利用すると思う。

調理室があるが、研修用か？小さくても喫茶店があった方がいいのでは。

(委員 7) 駐車場のところの屋外トイレのスペースを大きく取っているの、どちらかに寄せて大型バスの駐車スペースを設けた方がいいと思う。

車いす利用駐車場の辺りにシルバーカーのスペースを設けては。

(委員 2) 子育て支援センターとあるが、青少年ホームでピヨピヨ教室を行っていますが交流駅でできればと思います。現在の青少年ホームは子供用に作られていない。

(委員 3) 環境・衛生部会とあるがお金の部分とかわからないので、どういう予算でどういうことを言えばいいのか見当がつかないので、今回はこういうところまでということをお話して貰わないと話のタネにならないと思う。

(委員長) 部会のテーマで何を話していけばいいのか、広すぎても困るし、何かテーマを設けて進めるということで、部会のテーマということで「地域の環境を守るために協働で取り組む方策を考える」「住環境の整備について」を大きなテーマとして重複する

ものがいろいろあったと思うが、資料の中のテーマで進めるということによろしいですか。関連がないということはないと思うので。

(事務局) 前回の委員会で出た意見は町に対しての要望が多く出されたんですが、今回は町と住民が一緒にできるものを意見していただき町の政策の中に組み入れ予算化できるものは予算化するので、皆さん自由に意見を出していただければと思います。

今年度研修費も予算化していますので検討して頂ければと思います。

(委員3) 南郷区では道路の草をきれいに取っている、軽米で歩道の草を取っているのを見たことがない。インターチェンジの所はいつもうちで取っているがインターチェンジは軽米の顔であり、役場ではどのように考えているのか。

(事務局) 今のような意見を自由に出していただき提言として纏めていきたいと思います。

(委員3) 今のは一つの例なのでその他に普段見ている気になることがあると思いますので意見を出していただいてまとめていけば良いと思う。

(委員16) 軽米の最大の魅力は木なんです。私は薪ストーブを焚きたいから軽米に帰ってきた様なものですが、環境の仕事をしているのは、最終的にはエネルギー、それを自分でエネルギーを何とかしたいというところにたどり着くんです。

電気はソーラーでも出来ますが、熱を最終的に加工して行こうとしたとき、良いストーブだと広葉樹のいい木が必要だけれども、鉄板のストーブであれば松でも杉でも燃やすことが出来る。誰か邪魔な木とか、松の木とか要らないかと言えば、軽トラで取りに行っています。今、山が手入れされないで、雪折れ等でそのままになっているのがけっこうあるので、私は山を手入れしたい情報、私は薪がほしいという情報を繋ぐようなことをやってほしい。私みたいに太くても細くてもどんな木でもいいよ、チェーンソーを持って軽トラックでもらいに行くから有ったら教えて下さいという人もいると思うし、そういうふうに使っていると言う事がみんなに知れ渡ってくれば、薪ストーブを利用する人が増えて来ると思うので、間伐を上手くやって燃料に使って行き、燃料に使いたい人と山を整備したい人の情報をうまくマッチングさせることをやってほしい。私もそういう仕事をしたい。

(事務局) まだ、話したいことがあると思いますが、次回の開催日程等を決めていただきたいと思います。

(委員長) 事務局で案はありますか。

(事務局) 10月上旬ではどうでしょうか。

(委員長) 10月上旬を目途に次回の部会を開催するという日程、夜開催でよろしいでしょうか。(良いです。)

(委員9) 部会の進め方ですが、自由に発言することもいいが、テーマを見つけること必要ではないか。

(委員1) テーマを事務局で2つ用意しているけれども、話しただけでは残らないので、ペーパーで事務局に対して提出し、当日皆さんに配布してペーパーを見ながら意見を出し合う進め方をした方がいいと思う。

(委員長) 環境衛生部会の地域の環境を守るために協働により取り組む方策とか空き家対策について、協働という形はどのようにあるべきか、地域の人たちは何をやるどのようにやる、行政にはどのような支援があるか、一つ一つの課題をとっても何をしていたかなければならないか出てくる。

(委員3) 前回の全体会の時マスコミの方に言われました(「あれ、パフォーマンズ」話をし

ているだけで中身がない) という話を気にかけていて、本気になって話をするようにしないと、出た意見だけを集めて見るだけで、このようにテーマを設けるとこれについてしか話をしないですよ、もっともっと環境衛生についてはいっぱいあるんですよ、それらについてテーマに組み入れないと2年間それで終わってしまう、そうするとまた、パフォーマンスと言われるんですよ。マスコミの方は厳しいんです。体育館の屋根の改修も遣らないと言っていたけれども誰かが雨漏りが酷いと言ったから今予算が付いた様だけれど、誰も言わなければ予算も付いていなかったと思うんです、パフォーマンスだけでやってはだめ、本音で話し合わなければいけないと思う。だからそういうテーマを役場の方でも、ただ町民の意見を聞けばいいと言えばパフォーマンスになりますよ。お金を払ってやっているんだから、金をかければそれ以上の効果を出さなければいけない。だから、本気になってテーマを設けて話合って、出席しただけで終わらせない事が大事だ。

(委員1) 具体的な取り組み方策を各自持ち寄りませんか、具体的なテーマが2つあるので具体的な自分の意見をまとめて出ませんか。

(委員長) テーマについて皆さんで考えてきて、少しまとまった話をし、一歩、二歩前に進みましょうという結論であろうかと思しますので、みんなで前を見て進めていきたいと思えます。ちょっと長くなりましたが、本日はこれで終了させていただきます。